

Cierre.—Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

## ACTUALIDAD

### El atentado contra el Sultán

Puesto que ha estallado una bomba formidable que por poco arrebata la vida a un soberano, no cabe sino el interés de describir el cuadro y las circunstancias en medio de las cuales iba a desarrollarse el drama.

En los telegramas se nos ha anunciado que el sultán Abdul Hamid ha estado próximo a perecer al salir de la ceremonia del Salamatik, pues una mano criminal lanzó una bomba en pleno séquito, en el patio de la mezquita.

¿Qué es, pues, el Salamatik? ¿Cuál es esta mezquita? ¿Qué ha pasado?

Cada viernes el sultán sale de su palacio de Yildiz Kiosk para dirigir sus oraciones al cielo. Antes iba a la mezquita de Rechikhtach, cerca del palacio de Dolma Bagtche; pero actualmente, Abdul Hamid, que no es aficionado a los paseos muy largos, hizo construir cerca de su palacio de Yildiz Kiosk una mezquita nueva: la mezquita Hamidié. Respecto a este asunto, todos están de acuerdo, por otra parte, en decir que el sultán ha dado pruebas de buen gusto, pues es difícil imaginar nada más gracioso que aquella delicada y blanca morada, cuyo minarete eleva su flecha hacia el cielo, muy cerca de las argentadas ondas del Bósforo. Esta mezquita es la que el otro viernes estuvo a punto de verse ensangrentada por terrible tragedia.

Cada viernes se escalonan tropas de infantería y de caballería entre Yildiz y la mezquita Hamidié. Forman el cordón, pero un cordón muy cerrado, a través del cual no puede pasar nadie, y que se extiende desde la misma puerta, por donde ha de salir el sultán de su palacio, hasta el enjarenado patio, cerrado por verja de oro, que da entrada a la mezquita. Una muchedumbre abigarrada, compuesta generalmente de mujeres del pueblo y de niños, se estraña detrás de los soldados. Numerosos enanos y agentes de policía vigilan constantemente. A lo largo de la calle desfilan innumerables carruajes, en los que van los altos dignatarios de la corte y los individuos del cuerpo diplomático extranjero. A las once y media se ven pasar los hijos del sultán, generalmente, a caballo y vistiendo brillantes uniformes, con su séquito habitual. Alguna vez también, en los días de gran ceremonia, se ven pasar algunas carrozas de gala, en las que van las princesas, hijas del sultán, y algunas damas de su séquito.

Al fin, al medio día, se ve surgir la silueta del muezín en la galería del minarete, y se oye una voz planifera y quejumbrosa que llama a los fieles a la oración. En el mismo momento se oye un barullo ensordecedor: las puertas del palacio se abren de par en par, y portellas salen oleadas de bajas y de ministros que dan escolta a la carroza imperial. Esta carroza es una victoria muy lujosa, arrastrada por dos caballos blancos que guía un eunuco. La capota está generalmente levantada, permitiendo únicamente percibir en la sombra del fondo la cara del sultán. A su lado va sentado el ministro de la Guerra o el general que manda su guardia albana. El carruaje pasa a escape en medio de los sonidos de las músicas y de los gritos de la muchedumbre que abulla: «Larga vida a nuestro Padischah!»

La procesión—explica un testigo ocular—atraviesa el gran patio a los sonidos de la marcha «Hamidié», y se detiene delante de la mezquita. S. M. se apea entonces y sube las gradas del vestíbulo desde donde saluda otra vez a la muchedumbre, y desaparece en el interior del religioso edificio. El Cheik-ul-Islam, los ulemas y los imanes, que le habían precedido, salen a su encuentro, mientras que un oficial, con el brazo levantado en la actitud de los profetas, pronuncia estas tradicionales palabras: «Padischah! no te enorgullezcas y recuerda que hay un Dios más grande que tú!», palabras que se las lleva el viento.

La ceremonia dura a lo más media hora, y treinta minutos después Abdul Hamid reaparece en la puerta de la mezquita. A menudo se detiene y saluda con un gesto a la muchedumbre, de la cual se oyen a lo lejos los clamores; á veces se dirige apresuradamente a la victoria que le espera al pie de la escalera y que, apenas ha puesto el pie en el estribo, arranca rápidamente, mientras que detrás surge, a pie, a caballo, en carruaje, empujándose, multitud de oficiales, de bajas, de príncipes y de ministros se precipitan y tratan de alcanzar la carroza imperial.

Sin duda a la gran rapidez de marcha de esta carroza se debe, pues, que el atentado del otro viernes no tuviera un resultado funesto. Por grande que sea la agilidad del que lanzó la bomba, no igualó a la velocidad con que pasa la victoria de Abdul-Hamid, y cuando estalló la mortífera máquina, mató o hirió a los desgraciados e inofensivos espectadores o personajes del séquito. Según se dice en un telegrama, los muertos ascienden a cuarenta.

Es el primer atentado serio que se ha

efectuado contra la vida del sultán de Turquía. De todos modos, es la primera bomba que ha visto estallar bajo sus pies. Tuvo aquel día lo que el rey de España llamó «el bautismo de fuego».

## COLABORACIÓN

### Crónica de modas

Los complementos de la moda.—Sombreros de papel.—Qué moda destina!—Toilette elegantísima.—De hilo de muselina.—Toilette de mañana.

Son infinitos los complementos de la moda cuya aparición nos encanta y nos llena de alegría. Los más son flor de un día. Nacen, deleitan y mueren con igual rapidez que vinieron a la vida. Sin embargo, algunos quedan, y por esto es bueno prestarles atención para conocer los que se pueden conservar; pero de to-



das las maneras, hasta los que no logran triunfar toda una estación, merecen que les conozcamos pues son caprichos cuya belleza ó bondad son dignas de estima.

Entre el sin número de complementos que este verano han hecho su aparición, descuella por su originalidad y belleza el sombrero Brighton Pla e, un capricho encantador que está disfrutando en las playas de moda, en Trouville y Dieppe sobre todo, de elocado favor.

Su forma es la de capelina; pero no consiste en esto su originalidad, sino en que todo él es... de papel de ese papel rizado ó plegado con que se hacen las pantallas y ciertos adornos. Los más son blancos; pero también resultan muy lindos los azules, malva y rosa pálido.

Si son de color, á primera vista parecen de tafetán, y de lencería si son blancos.

Se confeccionan con volantes superpuestos y adornan con guarnaldas, igualmente de papel, y un lazo de terciopelo negro.

Estas capelinas, llevadas con traje de piqué blanco, son de un efecto encantador, y la dama que en tal forma va ataviada tiene todo el aspecto de una figura de porcelana de Sajonia animada por arte de encantamiento, cosa que explica que las más elegantes damas de la aristocracia francesa hayan adoptado para los paseos por las playas y para determinadas fiestas esos ligerísimos y delicados sombreros de papel.

Para guardarlos muy bien, mis queridas lectoras, dé usar esos sombreros en



las ciudades por serles muy perjudicial el polvo y estar fuera de su apropiado ambiente.

¿Y sabeis cuánto viene costando cada sombrero? De dos á tres francos.

¡Qué rara modestia!

Con lo que cuesta un sombrero no

muy lujoso de la rue de la Paix, pueden costearse tres ó cuatro docenas de Brighton Pla e.

Un colmo de economía.

Una parisienne muy famosa por su elegancia, cuyas innovaciones son ley, se ha presentado en Trouville tocada con capelina de papel y vistiendo el traje que voy á describirlos.

Es blanco, de bordado inglés y adornado con rico valenciennes. Bolero recto y plegado, contorneado por estrecho encaje. Gran cuello formando cuatro grandes ángulos, tres en el delantero y uno en la espalda, y mangas cortas. Falda toda plegada y guarnecida en el bajo por dos volantes de valenciennes. Cinturón y corbata de seda liberty.

Según la amiga que me comunica las anteriores noticias, el conjunto de la toilette resultaba lindísimo y de suma elegancia, siendo digno del renombre que como mujer de esquisito y refinado gusto, goza su dueña.

De otra novedad debo daros cuenta: de las medias de hilo muselina, que son tan finas y flexibles, tan transparentes y ligeras, que á través de su delicadísima malla se percibe la blancura de la piel y el azulado de las venas.

Las hay blancas y de color champagne: el color de moda.

Son tan cómodas, que hasta han sido adoptadas por esas mujeres, que por exceso de sensibilidad, no podían usar más que calcetines.

Y ahora vamos á terminar nuestra tarea de hoy describiendo una toilette de mañana. Es de velo color arena guarnecida con linón. Cuerpo amplio y blusado, guarnecido con cuello de linón, con pliegues de lencería y pequeñas vueltas de tafetán pulga. Mangas cogidas por dos bullones y rematadas por dos volantes de Alençon.

Falda muy amplia y lisa, cinturón de tafetán y sombrero de paja, rodeado de cinta retorcida, y adornado con un grupo de rosas.

MME. ROBERT.

París, Agosto de 1905.

### La vida y sus cosas

#### LA ALIMENTACIÓN DEL PORVENIR.

Las siguientes palabras del ilustre sabio francés Berthelot, quien actualmente, ayudado por el gobierno de su país, estudia el medio empleado por las plantas para fijar el nitrógeno del aire, son dignas de ser tomadas en consideración, como reveladoras de los vastos horizontes que ante nuestra vista nos presenta la Ciencia:

«No vacilo en afirmar que el problema de la alimentación es en su esencia de carácter químico, y que, cuando la energía pueda obtenerse económicamente, no tardará mucho en resolverse. La Química en el pasado fue analítica; en la actualidad es sintética, cosa que se irá acentuando más y más cada día.

«Dados nuestros presentes conocimientos, ¿será arriesgado pronosticar que llegará un tiempo en que nuestros alimentos sean fabricados por el procedimiento sintético? No, en verdad! y hasta puede decirse que, en principio, el problema se encuentra resuelto.»

×

#### UNO DE LOS INNUMERABLES JEFES DE SECTA RELIGIOSA, DE LOS ESTADOS UNIDOS, EL EVANGELISTA BENJAMIN, HA PREDICHO QUE EN 1916 CAERÁ SOBRE LA TIERRA UN NUEVO DILUVIO UNIVERSAL.

Para guardarse de él, con sus adeptos, está haciendo construir un arca en un valle abrupto del estado de Michigan.

En el mismo sitio ha instalado un parque zoológico, en el cual intenta coleccionar un par de animales de cada especie.

×

#### ÚLTIMAS PALABRAS.

Últimas palabras de algunos hombres célebres.

El Tasso expiró repitiendo las posturas palabras de Cristo: «En tus manos, Señor, encomiendo mi espíritu.»

Mozart, sintiendo cercano su fin, hizo que junto al lecho se cantara su famoso Requiem. El mismo maestro cantó parte de la obra.

Washington dijo: «Voy á morir, pero la muerte no me espanta.»

Del poeta inglés Edison: «Observad como muere un cristiano.»

El rey de Inglaterra Carlos II falleció bromando. Al comenzar la agonía rodeaban su cama muchos cortesanos. Pasadas algunas horas llegó el instante supremo. Conociéndolo el soberano quejose de que le hubiera hecho esperar tanto.

Zinglio, el colaborador de Calvino en la Reforma, murió en 1631 en el campo de batalla exclamando: «¡Qué importa esta desgracia! Puede perecer el cuerpo, mas no el alma.»

Nelson: «Agradezco á Dios que me haya permitido cumplir con mi deber.»

Grethe pronunció dos solas palabras: «¡Más luz!»

El célebre humorista inglés Douglas Serrold, en el trance final respondió á su médico que le preguntó: «¿Cómo se encuentra?—Como el que está esperando y es esperado.»

Giovanni Keat, notable poeta fallecido en Nápoles en 1821, cerró los ojos diciendo: «¡Siento crecer las flores sobre mi tumba...!»

«¡Frente de ejército!»—fueron las últimas palabras de Napoleón, que en su delirio se creía en el campo de batalla.

#### LA VIDA DEL PAPA

Desde que se iniciaron los fuertes colores caniculares, Su Santidad Pío X baja á los jardines á las seis y media de la mañana, y después de pasear una hora escasa, regresa á sus departamentos.

El Papa madruga mucho en todo tiempo y dice la misa á las cinco y media, excepción hecha de los días en que son admitidos á la misa pontificia algunos peregrinos.

Pío X tenía costumbre de recibir diariamente en las galerías del Vaticano á las Asociaciones católicas y á muchos romanos y extranjeros que deseaban visitarle.

Verificábanse estas audiencias colectivas á las cuatro de la tarde, hora en que el Papa bajaba á los jardines; pero los grandes calores han hecho imposible la continuación de estas audiencias en las galerías, donde la temperatura es, durante las horas de la tarde, verdaderamente insoportable.

La modificación introducida por el Papa en la hora de su diario paseo por los jardines ha tenido por consecuencia la disminución de las audiencias colectivas, habiendo quedado reducidas á dos por semana.

A pesar de los fuertes calores, la salud del Soberano Pontífice continúa siendo inmejorable.

#### UNA ANÉDOTA

El rey Cristián de Dinamarca goza entre sus súbditos de una excelente reputación como hombre sencillo y bondadoso. A propósito de esto, se refieren innumerables anécdotas, una de las cuales es ahora célebre en Copenhague, y sobre todo en los alrededores del castillo de Bernstorf, residencia real.

Una tarde, el rey se paseaba solo por el parque, no lejos de palacio, cuando vio que un chiquillo se acercaba á la puerta de éste y se esforzaba por alcanzar la campanilla, á fin de dar chasco al portero.

La escena divertía al monarca, el cual acabó por acercarse sonriendo y tirar de la campanilla.

«¡Ahora sí que hay que correr!»—dijo el granujilla, que sin duda no sabía quién era aquel anciano que tomaba parte en sus diabluras.

Y el buen rey, volviéndose niño por un momento, siguió el consejo y echó á correr riendo á más y mejor, mientras en el portal del castillo aparecía el conserje furioso, amenazando con una escoba á los que huían.

#### La quiebra de M. Jaluzot

La agitación es grande en la Bolsa de Comercio de París.

Ayer desde las primeras horas se supo que á la lista de casas en quiebra Leprou, Boudreau, Parvilliers, Simón y C. y Stavara, había que añadir la de Debayer hermanos. Esta última suspensión de pagos que representa un déficit de muchos millones, ha provocado, por más que sus negocios interesaran especialmente á provincias, una baja en los valores comerciales.

Se llegó al extremo de tener que suspender las transacciones durante algunos minutos para que los miembros del sindicato se pusieran de acuerdo.

Al reanudarse las operaciones los cambios se consolidaron y el azúcar cerró á 27 francos el saco, un franco más bajo que el día anterior.

La situación, como se ve, continúa en peligro y es de temer que se agrave aún más.

Muchos son aún entre los más prácticos que temen que el 5 de Agosto, día en que han de cubrirse las operaciones, otras casas se vean obligadas á suspender los pagos.

En previsión de estos acontecimientos se ha pedido á la Cámara sindical un aplazamiento de liquidación, pero aquélla se ha negado á faltar al reglamento.

Se están verificando activas gestiones para salvar el mercado de un desastre completo.

Los señores Lacause, presidente del sindicato comercial de azúcares; Victor Vivie, presidente del sindicato de fabricantes; y Regnaud Desroziers, miembro de la Cámara de Comercio de París y vicepresidente del sindicato general de la Bolsa de Comercio, han sido recibidos por M. Merlou, ministro de Hacienda, y por M. Dubieff, ministro de Comercio.

Los delegados han dado cuenta á los ministros de la situación creada á causa de la imposibilidad en que se halla

M. Jaluzot de pagar sus enormes diferencias y por las consecuencias desastrosas que esta suspensión de pagos tiene para el comercio de azúcar.

Por otra parte continúan las entrevistas entre M. Jaluzot y los representantes de los comisionistas.

En casa de M. Lacause se conserva la esperanza de llegar á un arreglo que es posible aminore la gravedad de la situación.

#### Ecos de todas partes

##### La lotería de la Prensa francesa

Le Petit Journal de los siguientes pormenores acerca de la afortunada ciudadana á quien acaba de tocar el premio gordo de la Lotería últimamente organizada, con fines benéficos, por la Prensa francesa, y que asciende á un millón de francos.

Ese ser admirable es madame Hofer, cantinera del 23.º regimiento de Dragones, de guarnición en Sedán.

Al llegar á sus manos el prospecto de la Lotería, encargó á París tres billetes de la serie 77. Por error, le enviaron cuatro, que llevaban los números 2.171 al 2.174. Resulta á devolver uno, desechó el 2.173, por haberse fijado en que la suma de sus cifras era 13. El número favorecido por la suerte ha sido el 2.174.

Madame Hofer es viuda, sin hijos. Teniendo ya ahorrados algunos millares de francos, hechos *son sobre son* en la cantina del 28.º de Dragones, había decidido hacer tiempo retirarse del comercio e irse á vivir á Villemomble, su pueblo natal.

Al enterarse de que sus economías se le habían redondeado de improviso con un millonazo de francos, no demostró gran alegría. Por el contrario, dijo á sus buenos amigos, los dragones, que tanto dinero iba á constituir para ella grave motivo de preocupación, por no saber donde emplearlo.

Madame Hofer festejó su buena fortuna invitando á un *punch* á todo el regimiento.

Los favorecidos con los premios de 200.000 y 100.000 francos han sido Mr. Cousin, cajero de la Compañía Villard, Castelbon y Vial, de Armentieres, y madame Dominique, dueña de una fábrica de chocolates, de Bayona.

Minas flotantes en el Báltico

El corresponsal de The Daily Mail en San Petersburgo da cuenta de una catástrofe ocurrida el sábado por la mañana en el golfo de Finlandia, cerca de Zarnava y no lejos de Helvingfors.

Los marinos rusos para impedir la entrada de barcos enemigos en aquellas aguas, han colocado y siguen colocando torpedos ó minas flotantes en la entrada del mencionado golfo.

Una chalupa de vapor chocó con una mina y se produjo una explosión terrible.

La lancha fué lanzada á los aires como roca lanzada por un volcán y cayó deshecha en mil pedazos.

El cuerpo decapitado de un marinero, fué proyectado á otro buque que se hallaba á 200 metros de distancia. Han muerto casi todos los tripulantes de la chalupa y mutilados todos los supervivientes.

El número de los muertos es 20. Dos han desaparecido.

Alud gigantesco

Al decir del corresponsal de The Daily Mail en Simla, la residencia veraniega del virrey de la India sobre el valle del Syhot, situado en la planicie central de la región de Cachemira y cerca de la confluencia de ese río con el Indo, ha caído un enorme alud ó témpano de hielo que obstruye completamente el cauce de la corriente, y se ha formado un lago de cinco millas de diámetro.

Cuando se funda el gigantesco dique, nada podrá contener la inmensa masa de agua, y ésta barrerá el valle arrasando plantas y edificios.

Las autoridades han ordenado que los habitantes de la comarca la abandonen á toda prisa.

Marcha del Rey de Suecia

Madrid 7 á las 23'35

Stokholm.—La «Gaceta» de esta capital ha publicado un Real Decreto anunciando la marcha del Rey al Baleario real. El Kromprinz se encargará del mando del gobierno de Suecia, durante la ausencia del Rey.

Fiera en libertad

Madrid 8 á las 0'45

Lisboa.—El leopardo se escapó de la jaula en que estaba encerrado en el departamento zoológico municipal. El guardia se apercibió de ello cuando el leopardo se encontraba á poca distancia de la jaula y exponiendo su vida le dió un bayonetazo. La fiera al sentirse herida se enfureció y arremetió contra el guardia quien conservando serenidad le disparó un tiro de fusil que hizo caer en roncando al leopardo.

Colisión en Budapest

Madrid 8 á las 0'45

Budapesth.—Por los alrededores de esta población ha ocurrido una colisión entre soldados que salían á pasear y unos grupos de jornaleros. Se atribuye la colisión á abusos cometidos por los soldados.

Las tropas fueron llamadas para apaciguar á los que reñían, y fueron agredidas por el vecindario.

Entonces los soldados descargaron sus fusiles, resultando 7 obreros muertos y 18 heridos.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á causa de ciertas exigencias de los plenipotenciarios japoneses.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

#### Crucero español á Holanda

Madrid 7 á las 22'30

El Gobierno enviará á Holanda el crucero «Princesa de Asturias» para corresponder á las atenciones que tuvo aquel gobierno para los españoles en las últimas regatas celebradas.

¿Habrá crisis?

Madrid 7 á las 22'30

Se insiste en asegurar que el Ministro de Estado Sr. Sánchez Román presentará la dimisión de su cargo.

Esta noticia circula en todos los centros políticos, atribuyéndole fundamento.

#### Astrónomos rusos

Madrid 7 á las 22'50

Tortosa.—Han llegado á esta ciudad los astrónomos rusos. Llevan muchos aparatos para presenciar y estudiar el eclipse.

Las autoridades les han dado facilidades para que puedan llevar su cometido.

#### Sobre Marruecos.—Informe al Rey

Madrid 7 á las 22'50

San Sebastián.—El presidente del Consejo Sr. Montero Rios y el embajador de Francia M. Cambón conferenciaron largamente sobre el asunto de Marruecos. El Sr. Montero Rios informó al Rey respecto al mismo asunto.

#### Consejo de ministros

Madrid 7 á las 22'50

En el Consejo de Ministros cobrado esta tarde se acordó la suspensión de derechos para la importación de forrajes.

Se aprobaron nuevas obras para remediar la crisis de Andalucía y se designó al Ministro de Estado Sr. Sánchez Román para resolver el pago en oro del cupón de la Deuda del 3 por 100 interior.

#### Francia, Alemania y Marruecos

Madrid 7 á las 23'15

Fez.—Han mejorado las relaciones de los ministros de Francia y Alemania. Se han visitado mutuamente y parece que tratan de celebrar varias conferencias con objeto de tratar el asunto de Marruecos.

El Maghzen se ha declarado francamente hostil á que se celebre la conferencia internacional.

Aumenta la mejora de la cenofobia con objeto de que los europeos abandonen Fez.

#### Marcha del Rey de Suecia

Madrid 7 á las 23'35

Stokholm.—La «Gaceta» de esta capital ha publicado un Real Decreto anunciando la marcha del Rey al Baleario real. El Kromprinz se encargará del mando del gobierno de Suecia, durante la ausencia del Rey.

#### Fiera en libertad

Madrid 8 á las 0'45

Lisboa.—El leopardo se escapó de la jaula en que estaba encerrado en el departamento zoológico municipal. El guardia se apercibió de ello cuando el leopardo se encontraba á poca distancia de la jaula y exponiendo su vida le dió un bayonetazo. La fiera al sentirse herida se enfureció y arremetió contra el guardia quien conservando serenidad le disparó un tiro de fusil que hizo caer en roncando al leopardo.

#### Colisión en Budapest

Madrid 8 á las 0'45

Budapesth.—Por los alrededores de esta población ha ocurrido una colisión entre soldados que salían á pasear y unos grupos de jornaleros. Se atribuye la colisión á abusos cometidos por los soldados.

#### Las tropas fueron llamadas para apaciguar á los que reñían, y fueron agredidas por el vecindario.

Entonces los soldados descargaron sus fusiles, resultando 7 obreros muertos y 18 heridos.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á causa de ciertas exigencias de los plenipotenciarios japoneses.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á causa de ciertas exigencias de los plenipotenciarios japoneses.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á causa de ciertas exigencias de los plenipotenciarios japoneses.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á causa de ciertas exigencias de los plenipotenciarios japoneses.

La conferencia se ha aplazado hasta el viernes próximo.

La paz

Madrid 7 á las 21'50

Se asegura que han surgido dificultades á

# LAS MONJAS

## Ropa blanca Grandes existencias Precios excepcionales

# Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta

## WERTHEIM Y WILSON

Venta á plazos y al contado  
Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreres.  
Comisionados.—Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor: Viuda Cabrer, Plaza Mayor.—Luchamayor: D. Francisco Vidal, Borne 3.—La Puebla: Viuda Fuster, calle de La Plaza.—Andraitx: D. Pedro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa: D. Cristóbal Llompart, M. nteón.—Alendia: D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos: D. Bartolomé Pomar, Plaza, 9.—Muro: D. Francisco Sacarés, calle Nueva.—Buñola: D. José Suan, Nueva, núm. 2.—D. Francisco Amengual, Plaza 10.—Artá

# EL SIGLO

## TEJIDOS Y NOVEDADES DE MIGUEL LLAUGER

Grandes existencias.—Precios baratos.  
CALLES COLON 38 Y 40 Y SIETE ESQUINAS 2 y 10

## ALCANCE DE LA NOCHE

ASENSION EN GLOBO

### Muerte del aeronauta

Barcelona 7.

#### Los preparativos del espectáculo

El espectáculo de la ascensión de intrépidos aeronautas en globo ha venido atrayendo durante este verano gran cantidad de público á la plaza vieja de Toros. Para ayer se anunció otra ascensión, con la novedad de ser otro el aeronauta, llamado en los carteles el capitán D. Vicente.

Este debut y la circunstancia de no haber toros en la plaza nueva, hicieron que se llenara de espectadores la antigua.

Las gradas de los tendidos de sombra estaban repletos por la multitud abigarrada, en la que predominaban los chiquillos.

En los tendidos de sol, el público temeroso sin duda del ardor excesivo de los rayos solares, no se atrevió á acomodarse, á pesar de la baratura del precio de las localidades, que estarían echando chispas.

Cubría la sombra un tercio del ruedo. En su mitad estaba el globo aerostático plegado, esperando que la leña y el alcohol hinchasen su velamen. El aeronauta dirigía las operaciones y sus ayudantes aguantaban reciamente el aerostato, que se ladeaba con impaciencias de enamorado del vacío, como pugnando por saltar al aire rompiendo las amarras.

Mientras se trabajaba en el ruedo, oímos comentarios que nos impresionaron desagradablemente.

—¡Pobre muchacho! ¡Es joven! Y pensar que va á exponer su vida por una pequeña suma: veinte duros, no mucho más!

—¡Y lo que le cuesta el globo! 2,000 pesetas dicen que pagó por él. El capitán D. Vicente Purroy es novel en su expuesto oficio. Hoy verifica su segunda ascensión, ó mejor su primera, porque en la otra cayese del trapeico cuando se elevaba, por salvar á un chiquillo que se cogió de una cuerda que pendía del aparato. ¡Me da el corazón que este hombre se mate!

#### La ascensión

Quedó, por fin, hinchado el globo. Era de tela blanca ennegrecida por el humo, con una franja granate que le servía de paracaídas. Le sostenían unas cuerdas atadas á unos palos de gran altura.

El globo, nuevo, habíase elevado por primera vez en las Arenas tripulado por el capitán Esteve en competencia con el capitán Darder y otro aeronauta, no hace mucho tiempo.

A punto ya de ser soltadas las amarras del aerostato, el capitán Don Vicente dió un par de vueltas por el ruedo saludando á la concurrencia, subió al trapeico, y un segundo después, el globo saltó de la plaza empujado por el viento.

El aeronauta, agitando su gorrión de marino, se balanceaba en el espacio, mientras que con una salva de aplausos coronaba la despedida el público, premiando su intrepidez.

#### Por los aires

El globo, siguiendo la orientación á que le obligaba el viento, cruzó con bastante rapidez el trecho comprendido entre la estación de Mataró y la de Francia, atravesando parte del Parque y llegando poco menos que á ras de las azoteas en algunas calles de la barriada de San Pedro, desde cuyos tejados vióse que el capitán D. Vicente descendía por el cable pendiente del globo, hasta llegar á su extremidad; pero sin decidirse á soltarle, por temor á la caída, desde altura tan considerable.

Una nueva ráfaga de aire apretó la marcha del globo, que siguió en línea recta hacia la plaza de Urquinaona, donde se hizo más patente el descenso.

#### La caída mortal

Entró el aerostato por la calle de Lauria, á la altura de los últimos pisos, inclinándose rápidamente hacia la de Cas-

pe, cuando al hallarse frente al convento de los jesuitas observóse que la cuerda de donde pendía D. Vicente daba una serie de vueltas, hecho explicable sólo por la fuerza del viento, que hacía voltear al globo.

Entre tanto, desde la calle un numeroso grupo de curiosos observaba las evoluciones del aeronauta, comprendiendo que se hallaba en peligro.

De pronto oyóse un grito de terror, el capitán D. Vicente habíase enredado en unos hilos telefónicos que cruzaban la calle de Caspe, en los que se apoyó creyéndose seguramente más firmes, en las ansias instintivas por hallar asidero.

Ante el peso del cuerpo del aeronauta, los cables cedieron y el infeliz capitán, soltando la cuerda, cayó al suelo.

#### El Capitán destruido

Es imposible describir la impresión que causó en el público la caída.

El capitán quedó en mitad del arroyo con la cabeza completamente destruida y un brazo y una pierna rotos, presentando un aspecto inenarrable.

En brazos de varios amigos que iban en un coche de alquiler para recogerle en su descenso, fué conducido D. Vicente á una farmacia próxima, desde la que pasó inmediatamente á la Casa de Socorro de la ronda de San Pedro, donde falleció al entrar.

Momentos después llegaron al benéfico establecimiento dos hermanos del muerto, produciéndose entonces una escena desgarradora.

#### El globo

El globo descendió pausadamente haciéndose cargo de él los hermanos de su capitán, colocándolo en un carro, sin que hubiera sufrido la tela deterioro alguno.

#### Quien era D. Vicente

El capitán D. Vicente, llamábase Vicente Purroy Gracia; vivía en la calle Clavé, 31, piso tercero, segunda puerta, en la barriada de San Martín; era soltero y gozaba de muchas simpatías.

Sus aficiones aerostáticas nacieron hace ya mucho tiempo, empleando sus ahorros en construir un globo que reuniera buenas condiciones. Logrados sus deseos, costóle no pocos pasos, ruegos é influencias, obtener permiso del gobernador de Barcelona para verificar ascensiones públicas.

Por fin, aprovechando un concurso de aeronautas en las Arenas, pudo ser incluido en el certamen con su globo; pero con la condición expresa de que había de elevarse en compañía de otro aeronauta de cartel.

En aquella primera ascensión fué ya adversa la suerte, pues cogido al trapeico, tuvo que soltarlo para salvar á un muchacho que se cogió á un cable del globo, según hemos referido.

Entonces, por amor propio acordó el aeronauta suprimirse el apellido en sucesivas ascensiones, presentándose así ayer—su segunda salida—con el nombre de Capitán D. Vicente.

#### Las causas del accidente

La noticia de la muerte del aeronauta circuló rápidamente por la Plaza vieja, causando sensación el terrible accidente. A pesar de ello, la función continuó.

Todo el mundo comprendió ayer, al considerar el rápido descenso del globo, apenas elevado á una cortísima altura, que el aerostato ó careca de condiciones para la aviación ó no se hallaba bien lleno de gas, tal vez por no ser suficiente el combustible que habría de producirlo.

Esta era la opinión más generalizada. De todas maneras, el hecho desgarrado de ayer ha sido motivado por deficiencias ó descuidos, que deben ser depurados para exigir á quien se deba la responsabilidad por la muerte de un hombre.

### La dama de los siete maridos

Ante el tribunal de Nueva York ha entablado una demanda de divorcio la señora Mary J. Wakeman-Saunders-Powers-Godfrey-Gay-Lindley-Gronthers, con intención, declarada por ella misma de contraer el octavo matrimonio, apenas obtenga el divorcio que solicita.

Esta insigne cazadora de maridos hace una interesante exposición de sus aventuras matrimoniales, acompañando de consejos que quizás no estorba conocer.

«A los catorce años—dice, me casé en Danbury (Connecticut), con Eduard Wakeman, que tenía diez y seis. La experiencia me enseñó en este caso que una muchacha de catorce años, con sólo aparecer candor y timidez, consigue fácilmente el marido que desea.

Divorciada de Wakeman, á los diez y ocho años me casé con Honry Saunders, de Nueva York. Hallé que los diez y ocho eran muy superiores á los catorce. A éste le amaba yo verdaderamente, pero la muerte me lo quitó. La política que con él usé fué de confianza ciega, esto es, hacérselo creer.

A los veintuno, de regreso en Danbury, tomé por marido á Joseph Powers. Hallé un ligero aumento en las dificultades. La táctica que debe usarse á los veintuno es firmeza de carácter, confianza en una misma y conocimiento en las cosas mundanas. El candor y la timidez ya no entusiasma á los hombres en muchachas de veintidós años.

A los veintidós cayó en las redes John Godfrey, de Jersey City. Para hacer una conquisita cuando se tiene esa edad, corresponde al hombre hacer la corte, y á la mujer presentarle un camino alfombrado de rosas, teniendo sumo cuidado de sembrarle alguna que otra espina.

A los veinticuatro todavía es necesario obligar al hombre á que haga la corte; pero no se le deben sembrar espinas en el camino, sino darle toda clase de facilidades, haciéndolo, por supuesto, de suerte que él no se aperceba. Con esta diplomacia atrapé á William Gay, de Bridgeport (Connecticut), y supuse tenerle manso como un cordero.

A los veintiseis hay que cambiar de táctica. Para hacerse dueña de James H. Lindley, de Meriden (Connecticut), tuve que hacer yo todas las diligencias.

En resumen, á los veintisiete años el trabajo de hacer la corte recae sobre la mujer, y es tarea ímproba, pues hay que enamorar, perseguir como el cazador á una liebre, y á todo esto hacer que se desdén. Sin embargo, habiendo inteligencia, es posible, y la prueba es que yo lo hice.

A los treinta y uno, cayó Thomás Crouthers, mi séptimo marido, y de quien ahora pienso divorciarme, con objeto de que caiga un octavo; y vaya si caerá! A esa edad la receta es: vigilancia y solicitud, pues ya no encaja ser candorosa, tímida, presuntuosa, agresiva ni atrevida. Me dispensarán que por ahora mantenga en reserva la táctica que pienso usar en lo sucesivo. Basta saber que espero al fin obtener el marido de mis sueños.

Hasta aquí habló la interesada. El resto de su historia se sabe por segundas ó terceras personas, y es que tres de los matrimonios fueron disueltos por divorcio y los tres restantes por suicidio. En cuanto á la heroína, que no es un ser noveloso, sino real y efectivo, se la puede ver en su casa, núm. 536 al Oeste de la calle 35 a, llamada por la vecindad *Cocina del infierno*. Los maridos todos han tenido y tienen el aspecto de buenos mozos y elegantes.

Hace dos años trató esta dama, digna émulas de *Barba Azul*, de separarse de su último marido Crouthers, y no pudo. Hicieron las paces luego, logrando ella amansarle por lo pronto, poniendo á su nombre bienes valorados en 30.000 pesos fuertes. Pero la tregua no fué duradera. Si antes con las manos vacías quería campar por sus respetos, mucho más ahora que tiene en las manos un capitalito, y estando aún en estado de merecer. Crouthers está admirado de su mujer y siente perderla. Dice que es un prodigio. Que ejerce una especie de influencia magnética sobre los hombres, á los que hipnotiza y maneja como le da la gana.

¡Vaya una niña!

# Nuestra información

### Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes: Acta de la sesión anterior.

Nombramiento de Alcalde recaído en el concejal D. Jaime Font y Monteros. Cuentas.

Dictamen que quedó sobre la mesa respecto al motor de gas en la fábrica de hielo de Boca, Hermanos y C.<sup>a</sup>

Licencia por dos meses solicitada por el concejal D. Mariano Massanet.

Oficio del Sr. Gobernador desestimando un recurso de alzada interpuesto por D. Honorato Oliver contra un acuerdo del Ayuntamiento respecto á cierta casa de Santa Catalina embargada por débitos de contribución territorial.

Exposición de la Real Sociedad Económica de Amigos del País aconsejando al Ayuntamiento una reforma en la guardia municipal.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo una gratificación de 500 pías. al veterinario suplente don Lorenzo Riera.

Distribución mensual de fondos. Créditos para socorros á mozos del año 1873-74.

Trámite de la Comisión de Fomento del proyecto de contrata sobre créditos de Beneficencia reparados por el Sr. Gobernador.

Dictamen sobre pensión de orfandad solicitada por la hija del guarda parque de Bomberos Sr. Gilet.

Presupuesto ordinario para 1906. Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Fomento sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento la liquidación y recepción definitiva de las obras ejecutadas por el contratista D. Francisco Roselló Aloy para la construcción de 23 sepulturas en el ensanche del Cementerio.

Otro sometiendo á la aprobación del mismo la liquidación y recepción definitiva de las obras ejecutadas por el contratista D. Pedro F. Ferrá para la construcción de 14 sepulturas de primera clase y 18 de 2.<sup>a</sup> en el ensanche del Cementerio.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se apruebe el acta de recepción definitiva y liquidación de las obras de alcantarillado y empedrado en las calles de Serra y Santa Clara.

Otro ídem sometiendo á la aprobación del Ayuntamiento el acta de recepción provisional de pasos empedrados en la plaza de la Constitución y afirmados en las calles de la Unión y San Magín.

Otro ídem proponiendo se acuerde que por la sociedad de alumbrado La Económica se desvien y modifiquen las tuberías de gas de las calles del Jardín Botánico y plaza de Santa Magdalena con motivo de la limpieza de tuberías de conducción de aguas potables.

Liquidación mensual de las obras realizadas durante el mes de julio en el derribo de los baluartes de San Antonio y Scorador y cortinas adyacentes.

Proyecto para las obras de saneamiento en los terrenos procedentes del derribo de los baluartes citados.

Esta mañana el Alcalde ha dimitido al comandante de municipales Sr. Pascual, nombrando en su lugar á don Escelástico Cubí, sargento retirado del Ejército.

### Indulto de prófugos

Habiendo transcurrido el plazo de seis meses que concedió á los prófugos el Real decreto de 22 de Enero del corriente año para acogerse á los beneficios de indulto, teniendo que fijarse en breve el

día en que haya de verificarse el sorte supletorio para los mozos indultados, no incluidos en sorteos anteriores, el ministerio de la Gobernación ha dictado una Real orden circular á los presidentes de las Comisiones mixtas de reclutamiento, cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.<sup>o</sup> Que se interese de dichas Comisiones mixtas la mayor urgencia en la remisión á este ministerio de los expedientes de indulto de prófugos de los llamados de clasificación, y de mozos que hayan incurrido en la responsabilidad que marca el art. 31 de la ley de Reclutamiento.

2.<sup>o</sup> Que siendo improrrogable el expresado plazo de seis meses, se dejen sin curso todas las solicitudes de indulto que se presenten ante los Ayuntamientos, Comisiones mixtas de reclutamiento y Consulados de España en el Extranjero, fuera de dicho plazo, á este efecto que se cumpla asimismo estrictamente el requisito de certificar, quien corresponda, á continuación de cada instancia la fecha en que se hubiese efectuado su presentación; y

3.<sup>o</sup> Que se recuerde á los Ayuntamientos y Consulados el más exacto cumplimiento de la regla 3.<sup>a</sup> de la citada Real orden de 24 de Febrero, según la cual no deben ser cursadas tampoco á este ministerio las instancias de los interesados hasta que no se haya seguido en un todo la tramitación que en la misma regla se previene.

Director de la banda de la Misericordia.

Nuestros lectores se hallan enterados de las oposiciones últimamente verificadas para proveer la plaza de director de la banda de música de la Misericordia.

El Tribunal del Jurado de dichas oposiciones formuló la siguiente terna: D. Baltasar Moyá.

D. José Picó.  
D. Matías Morro.

Esta mañana se ha reunido la Comisión Provincial y ha acordado conceder dicha plaza al Sr. Moyá que ocupa el primer lugar en la terna.

El Sr. Moyá no tomará posesión hasta el próximo mes de septiembre. Es de esperar dada la actividad del Sr. Moyá y sus conocimientos musicales, que consiga formar una buena banda, que le permita concurrir á sitios públicos, alternando con las demás que existan en la población.

Reciba dicho señor nuestra felicitación.

### Exposición-Barbey

En el Círculo de Bellas Artes estarán expuestos varios días, una serie de cuadros é impresiones de Mallorca del notable pintor francés Valdo Barbey pensionado por la Academia Nacional de Bellas Artes de París.

Por noticias que tenemos prometemos muy interesante dicha exposición.

Jubilación de funcionarios

Por el ministerio de Agricultura se ha publicado un Real decreto cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.<sup>o</sup> No obstante lo prevenido en las disposiciones generales que regulan la facultad discrecional del Ministerio para jubilar á los funcionarios civiles cuando éstos cumplan sesenta y cinco años de su edad, y sin perjuicio de ejercitarla cuando lo reclamen las conveniencias del servicio público, los ingenieros de caminos, canales y puertos minas, montes y agrónomos cesarán en el desempeño de sus cargos, quedando jubilados con el haber que por clasificación les corresponda, al cumplir los sesenta y siete años de edad.

Art. 2.<sup>o</sup> Lo dispuesto en el artículo anterior es aplicable á todo el personal administrativo y al técnico de carácter auxiliar que presta sus servicios en los distintos ramos que comprende el Ministerio.

Art. 3.<sup>o</sup> Las jubilaciones voluntarias y las de imposibilidad física se conseguirán rigiendo por lo preceptuado en las disposiciones vigentes.

### Ley de primera enseñanza

El domingo último, en Madrid debió celebrarse en la Sociedad Pedagógica del Magisterio una reunión para discutir las bases á que debe sujetarse una ley de primera enseñanza.

Los puntos que se han de estudiar se refieren á los siguientes: Colegiación del Magisterio primario. Creación de un Colegio nacional de huérfanos del Magisterio.

Cantinas escolares. Protectorado infantil. Escuelas militares de primera enseñanza en los cuarteles.

Cajas escolares y Cajas de Ahorros. Escuelas correccionales. Se cita á cuantos quieran aportar su labor en beneficio de una obra tan interesante para todos, sean ó no socios.

### El cañonero «Temerario»

Este cañonero que llegó á nuestro puerto procedente del de Mahón conduciendo al general Ordóñez y varios otros jefes que habían tomado parte en los ejercicios de tiro, anoche á las once, salió para Barcelona.

En Palma ha reparado provisionalmente varias averías que llevaba en el departamento de máquinas.

El general Ordóñez ayer tarde á las seis y media salió en el *Miramar* para la ciudad condal.

En el muelle estuvieron á despedirle el Capitán General Sr. Ortega y bastantes jefes y oficiales de esta guarnición.

### En Son Sardina

El sábado y domingo próximos en el caserío de Son Sardina se celebrará la fiesta de la cañonera.

El programa de los festejos es como sigue: El sábado por la tarde se pasará un bucy por las calles de aquel caserío.

Por la noche baile al estilo del país de diez á 12 de la noche y después baile de sala.

El domingo por la tarde carreras de hombres y bicicletas.

Por la noche música en varios catafalcos levantados al efecto.

### Fiesta en la Merced

Como ya anunciamos anteriormente el jueves próximo se celebrará fiesta en la iglesia de la Merced para conmemorar la instalación de los PP. Mercedarios en dicho templo.

La agrupación coral que dirige el profesor D. Antonio Pont cantará en dicha fiesta la partitura del maestro Thernignon. Antes de la misa, la misma agrupación cantará el *Te Deum* del Mtro. Tortell.

Esta mañana en el vapor *Balear* han venido varios PP. que tomarán parte en la fiesta. En el muelle los han esperado dos PP. de la residencia de esta capital.

Asistirá para presidir la fiesta el Obispo de esta Diócesis.

### Ferrocarril Palma Sóller

Aumenta de una manera considerable la cantidad suscrita para efectuar la construcción del ferrocarril Palma-Sóller. Días últimos ascendía ya á unos 400.000 duros y probablemente ayer se tomaron nuevas acciones.

El próximo domingo pasará una comisión de Sóller á Buñola á fin de que puedan suscribirse los propietarios de esta última villa. En Buñola se nos asegura que existe mucho entusiasmo puesto que la línea férrea debe servir aquel pueblo como también el caserío de *Son Sardiña*.

### Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Farmacéutico titular de Flix (Tarragona). Sueldo anual, 250 pesetas. Solicitudes, hasta el 26 del corriente.

Veterinario inspector de carnes de Useras (Castellón). Solicitudes hasta el 17 del actual.

Idem de Pomar (Huesca). Solicitudes, hasta el 19 de este mes.

Ministrante de Las Omañas (León). Solicitudes, hasta el 15 del actual.

Depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Narros (Segovia). Solicitudes, hasta el 15 de este mes.

Practicante de Robres (Logroño). Solicitudes, hasta el 18 del actual.

Médico titular de Escarabajosa de Cabezas (Segovia). Sueldo anual, 400 pesetas, por la asistencia de diez familias pobres y casos de oficio. Solicitudes, hasta el día 30 del actual.

El agraciado empezará á ejercer el cargo desde 1.<sup>o</sup> de Octubre próximo quedando en libertad de contar sobre las iguales de 140 vecinos pudentes y con derecho á asistir al pueblo de Tabanera la Lengua, que cuenta 50 vecinos.

Idem de Alcoroches (Guadalajara). Solicitudes, hasta el 17 del actual.

Idem de Villavellid (Valladolid). Sueldo anual, 750 pesetas y 1,750 más de los vecinos pudentes, Solicitudes, hasta el 16 del corriente.

Idem del distrito de Paredes (Oviedo). Sueldo anual, 999 pesetas, más otras 300 para casa habitación. Solicitudes al alcalde de Valdés, hasta el 20 del actual.

Práctico de número de puerto del Vivero. Las solicitudes, á la ayuntamiento de Marina de dicho punto, hasta el 13 del actual, acompañadas de los documentos siguientes:

1.<sup>o</sup> El título profesional ó la cédula de inscripción.

2.<sup>o</sup> Certificado de aptitud física para desempeñar el cargo que solicita, expedido por el médico de Marina de la co-

mandancia, donde lo haya, ó en su defecto por el médico titular.

3.<sup>o</sup> Copia legalizada de su partida de bautismo.

4.<sup>o</sup> Certificado de buena conducta, expedido por la autoridad local.

Los exámenes de oposición se verificarán en la Capitanía del citado puerto.

Secretario del Ayuntamiento de Osarillo (Palencia). Sueldo anual, 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 13 del actual.

### Excursión á «Se Vall»

Ayer tarde en el vaporcito *Salvador*, salieron el Gobernador civil D. Benito del Campo, el General Gobernador don Ignacio Montaner, el teniente coronel Sr. Valdés y el Jefe del Resguardo don Miguel Herrera, dirigiéndose hacia las Salinas de Santafy donde desembarcaron.

Un carruaje esperaba á dichas personas en las Salinas en el cual tomaron asiento conduciéndoles al predio *Se Vall* propiedad del Sr. Marqués del Palmer.

Allá fueron obsequiados con la distinción con que sabe hacerlo la familia del citado Sr. Marqués.

Vieron el ensayo de cultivo de algodón que se efectúa en *Se Vall* y que ofrece excelentes resultados.

Al anochecer emprendieron el regreso hacia Palma llegando á este puerto después de las once de la noche.

### En la Audiencia

#### Señalamiento

Mañana á las diez y media tendrá lugar ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzga de primera instancia de esta ciudad incidente sobre admisión de una demanda, promovido por D.<sup>a</sup> Isabel Pou Oliver contra el Ministerio Fiscal.

El Letrado Sr. Bosch defenderá á la Pou.

### Taurófilas

Debidamente autorizados podemos hoy asegurar ser un hecho cierto la celebración de una corrida de toros en nuestra plaza para el día 3 del próximo septiembre, puesto que esta mañana han quedado solventadas las pequeñas dificultades que para ello se habían presentado, y firmada la escritura de arriendo del circo taurino.

Para la expresada corrida la empresa nos manifiesta que no ha escatimado gasto ni sacrificio alguno, á fin de que el espectáculo resulte digno de nuestro público; lo cual creemos no es difícil conseguirlo contando como cuenta dicha empresa con las facilidades que para ello le proporciona el serlo igualmente de la plaza de toros de Valencia.

El representante señor Alcalá que desde el sábado último se encuentra en Palma, nos ha manifestado que podemos hacer público que para dicha corrida tiene contratados á los diestros Antonio de Dios *Conejito*, ventajosamente conocido ya en esta plaza y al *Chico de la Balsa*, al que hay grandes deseos de ver nuevamente en nuestro circo, puesto que la primera vez que aquí toreó no se le pudo apreciar su trabajo, á consecuencia de lo que cogida que sufrió en su primer toro.

Estos dos matadores con sus respectivas cuadrillas tendrán que habérselas con seis toros de la acreditada ganadería de D. Felix Gómez, vecino de Colmenar.

Los precios de entrada serán 3'50 pesetas y 2'50 id. sombra y sol respectivamente.

Religiosas

#### Santoral

Para hoy.—Santos Ciriano, patrón de Ibiza, y Emiliano confesor.

Para mañana.—Santos Román y Marciano, mártires.

#### Cuarenta Horas



# Carne líquida del Dr. Valdés García

## DE MONTEVIDEO

### ALIMENTO-TONICO-RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos representa 3 Kilos de dicha carne.—Indispensable en las convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la **NEURASTENIA, ANEMIA Y CLOROSIS**.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias de las Baleares.—Rechácense las imitaciones.—Unicos representantes en España: **Llobet y Martorell—Barcelona**.

# Jabón fluido Gorgot

á base de hiel de vaca, afrecho y salol

El JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para la salud, como para la belleza.

El olor fino que desprende este jabón, comunica á la piel un perfume delicado que conserva por casi durante todo el día. Este perfume sirve como de barrera á todos los MICROBIOS que puen invadir la piel, preservándola de grano y rubicundeces.

**Modo de usarse**—Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manipulaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

**PRECIO DEL FRASCO PESETAS 3**

DE VENTA.—Perfumería Modernista, San Nicolás.—Perfumería Canals, Brossa 10.—Perfumería Viuda Meridiano.—El Águila, Brossa.—Colmado La Providencia.

## Vapores Directos

**LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR**  
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 31 de Agosto del puerto de Barcelona el vapor español

## Berenguer el Grande

Admite carga y pasajeros para dichos puertos.

## LINEA DE LAS ANILLAS

Para la Habana, Santiago de Cuba, Veracruz, Tampico y Nueva Orleans, saldrá de Barcelona el día 16 de Agosto, el vapor

## Conde Wifredo

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans saldrá de este puerto el día de Agosto, el vapor

NOTA.—Se replica á los señores cargadores comprometan en seguida la cubida que necesitan.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma

## JARABE DE HIPOFOSFITOS

I. Freixas Romera

Farmacéutico de Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.

**Antonio Gonzalez Prats**, Catedrático de Patología y Clínica Médica de la Facultad de Medicina de esta Universidad, patentado profesionalmente en esta Capital.

**CERTIFICADO:** Que habiendo utilizado tanto en los enfermos de mi clínica oficial como en la privada el Jarabe de Hipofosfitos elaborado por el farmacéutico de esta Capital Sr. Freixas Romera, he quedado altamente satisfecho de los ostensibles resultados logrados así lo han evidenciado las pesadas y el marcado mejoramiento del estado nutricional de los observados; así como también los felices logros, seguramente la escrupulosa y verdadera á la par que acertada dosificación y elaboración del producto farmacológico y la atinada elección y matidage de sus componentes.

El que suscribe tiene especial y expontánea satisfacción en testimoniar en los anteriores placenteros términos

**Dr. Gonzalez Prats**

Barcelona 27 Octubre de 1904.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2.50 pias. FRASCO

Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

**D. Gabriel Palmer Gelabert**

Plaza Cuartera 16=1.º—PALMA

## Callicida Much

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.  
De venta: Guillermo Lesalle, San Nicolás 39, y en las farm. cis, Pelayo e a y farmacia

RENOMBRADOS



COSTANZI

**Milagrosos confites Costanzi**  
Para las Estrechezas Uretrales  
Drethritis Prostatitis Cistitis  
Catarros de la Vejiga

**Males Venéreos**  
Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los dulces que curan instantáneamente el escoriar y la fr. urendia de orinar; los soles que donan á las vías genitas privadas su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

**Sifilis**  
Curación radical con el Antifilítico Rojo Costanzi, depositivo impermeable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nadie, el que se admita á los incredulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todas los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valseguela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona

## HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.  
Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

NO MAS PELO BLANCO

## Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.  
Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

## Venta

Se desea vender una cama nueva, gusto modernista, á precio sumamente módico. Informarán calle de la Virgen de Lluch número 2.

## Una casa

Situada en sitio céntrico, sin gravámen alguno, consiste en un zaguan, entresuelo, principal y porche, SE VENDE. Informarán en el Centro de Anuncios.

## Almoneda de muebles

Se vende un mobiliario completo en muy buen estado, y á precio económico.  
Dirigirse, los lunes, miércoles y sábados de 10 á 12, calle de la Biera 5-2.º

## Se vende

Una sillera y una cama de caoba. Informarán en el Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia 10.

## 4 á 8 pias. por día

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calcets, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.  
Dirigirse: Compañía La Colmena, T. T. T. T., 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

## Se alquila

Parte de un primer piso amueblado con ó sin resistencia, tiene gas, y es completamente independiente, Mar 20.

## Se venden

A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso. Informarán Antonio Pons (a) Capitan, Plaza de San Antonio.

## Nodriz

Se desea una para criar en casa de los padres.  
Informarán, Gater 17 principal.

## La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Calle 33 y Sagrada 9.—Palma de Mallorca

Proveedor de la Casa L. Puigil Fils V. de Argel y de D. Juan Oma de Barcelona

CLASES DE YESO

Extra para Modelos.	PARA PINTORES
Blanco para Tallistas	Alabastro 1.º
Id. id. Marmolistas.	Id. 2.º
Id. id. Techos.	Escayola Especial.
Id. común 1.º para construcciones.	Oficial para Estuqueos.
Id. id. 2.º	Id. id. Doradores.
	Non plus ultra Español.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia

Éxito de 23 años



Me alla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Brest 1901

Asegura á la madera una duración triple 1 kilo reemplaza á 10 kilos de alquitran. Las estacas, soportes de galerías, traviesas de vías de ferrocarril, techados, barracas, barreras, etc., pintados al Carbonyle, duran 3 veces más. Los postes telegráficos, telefonicos, transporte de fuerza pintados con el Carbonyle duran 20 años en tierra sobe la misma punta.

El mejor presentador de la madera contra la podredumbre y humedad.  
Peñir prospecto núm. 2, Sociedad Española del Carbonyle E. Super. velle y O.ª Rentaría (Guipuzcoa)

Representante en Baleares Jaime Puig Castellá, Sta. Bárbara 3 Palma

## Magnesia Perla

SOLUBLE, EFERVESCENTE, DIGESTIVA Y ANTIBILIOSA

Preparada al estilo inglés y envasada en elegantes frascos con tapón de cristal

Fabricación española en competencia á todas las conocidas, más activa, más agradable y más económica que las extranjeras.

Cuantos la conocen no piden de otra clase.  
Una peseta el frasco en las Farmacias, Droguerías, Colmados y tiendas de Ultramarinos.

Representantes de Ultramarinos: Borcusa, Sucorsos, Piasa de Cort, 8 droguería, Palma de Mallorca.

## REUMA

DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO

Curación segura y radical con el acreditado

## Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

FARMA CÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico; y racional del DOLOR en todas sus formas

Venta en todas las farmacias—3 Ptas. FRASCO

Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

**D. Gabriel Palmer Gelabert**

Plaza Cuartera 16—1.º—PALMA

## SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades conmutas, insipiente, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, insipiente, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2.50 pesetas. Depósit: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valseguela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico

## Somatose

Reconstituyente de primer orden

Estimula en alto grado el apetito.

Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

Imprenta de J. Tous—San Bartolomé 32.